



**MÜNDLICHE STELLUNGNAHME**  
**Punkt 7: Allgemeine Debatte**  
**ZEIT ISRAELS APARTHEID ALS SOLCHE ANZUERKENNEN**

Menschenrechtsrat der Vereinten Nationen  
52ste Sitzung  
27. Februar – 4. April 2023

Sehr geehrter Herr Vizepräsident,

Zusammen mit anderen Organisationen, offiziellen Vertretern der Vereinten Nationen und Menschenrechtsexperten ist Amnesty International zu der Einschätzung gelangt, dass der Staat Israel ein System der Apartheid gegen alle Palästinenser\*innen verhängt hat, die sich unter seiner Kontrolle befinden. Abgesehen von einigen willkommenen Stellungnahmen sind konkrete Schritte vonseiten der Staaten nach wie vor kaum feststellbar.

Jeden Tag erleben wir neue Tötungen. Mit Stand von Mitte März 2023 waren es über achtzig Palästinenser\*innen, darunter siebzehn Minderjährige, und dreizehn Israel\*innen, einschließlich dreier Minderjähriger. Es sind weiterhin die Zivilist\*innen, die den höchsten Preis bezahlen. Ein entscheidender Faktor zur Abschreckung von zukünftigen Verstößen liegt darin, die Straflosigkeit zu beenden. Der erste Schritt dorthin ist, das Verbrechen der Apartheid als solches anzuerkennen

Allein im Jahr 2023 sind in den besetzten Gebieten bisher mehr als 400 Palästinenser\*innen durch rechtswidrige Hauszerstörungen vertrieben worden, und Dutzenden weiteren droht die Vertreibung aufgrund staatlich gestützter Siedlergewalt. Zerstörte Wohnhäuser im Gazastreifen können wegen der illegalen Blockade nicht wieder aufgebaut werden. Innerhalb Israels ist die Diskriminierung ebenfalls deutlich zu spüren: zu Anfang diesen Monats wurde das Dorf al-‘Araqib ein weiteres Mal dem Erdboden gleich gemacht.

Indes bewilligte die israelische Regierung den Bau tausender weiterer Wohneinheiten in illegalen Siedlungen in den besetzten Gebieten. Das ist Rassendiskriminierung.

Um die Straflosigkeit für Verstöße gegen das International Völkerrecht zu beenden, fordert Amnesty International die Mitglieder dieses Rates dringend auf, die Datenbank der Vereinten Nationen über Firmen, die in Siedlungen operieren, zu aktualisieren und die Arbeit des Untersuchungsausschusses zu unterstützen. Wie viel Zeit muss noch vergehen, bevor weitere Staaten anerkennen, dass es ein System der Apartheid ist, dem wir uns entgegenstellen müssen, um die Menschenrechtsslage in Israel und Palästina zu verbessern?

Vielen Dank, Herr Vizepräsident